

20. Bergmannstag in Bad Schlema

Hermann Meinel

Am Samstag, den 2. Juli 2016, findet der 20. Bad Schlemaer Bergmannstag statt. Der Bergmannstag wurde in den vergangenen Jahren als gemeinsame Veranstaltung des Bergbautraditionsverein Wismut, der Bergbrüderschaft Bad Schlema, dem Ring Deutscher Bergingenieure und der Gemeindeverwaltung Bad Schlema begangen.

Eine besondere Unterstützung erfahren die Organisatoren durch die Wismut GmbH, welche für diesen Tag im Rahmen ihrer Öffentlichkeitsarbeit zahlreiche Aktivitäten organisiert, um den Besuchern des Festes einen Überblick über die Leistungen bei der Sanierung der Bergbaufolgelandschaft zu geben.

Traditionell wird der Tag mit dem Gedenken an die verunglückten und zu Tode gekommenen Bergleute der SAG/SDAG Wismut am Ehrenhain an der Lößnitzer Straße begonnen. Daran beteiligt sind Bergmusiker und Fahnenabordnungen von Bergbrüder- und Knappschaften der

Region. Nach einer Festrede werden in feierlicher Weise Blumengebinde am Gedenkstein abgelegt.

In diesem Jahr steht der Strukturwandel der SDAG Wismut ab 1985 und die Entwicklung erster Vorstellungen zur Sanierung der Bergbaulandschaft im Mittelpunkt der Vortragsreihe. Dazu konnten kompetente Referenten gewonnen werden, welche diese Prozesse selbst aktiv mit gestaltet. Die Vortragsreihe findet im Vortragsraum am Besucherbergwerk Schacht 15IIb statt.

Ab 10 Uhr kann in das Besucherbergwerk eingefahren oder das Museum Uranbergbau im Kulturhaus „Aktivist“ besichtigt werden.

Die Wismut GmbH wird in bewährter Weise ab 13 Uhr vom Parkplatz des Besucherbergwerkes Rundfahrten durch das Sanierungsgebiet organisieren. Hier werden vor Ort aktuelle Informationen zum Stand der Sanierung durch Mitarbeiter des Unternehmens gegeben.



Totenehrung am Ehrenhain in Niederschlema.
Foto: Hermann Meinel

Es besteht weiterhin die Möglichkeit, die Wasserbehandlungsanlage und die Lagerstättensammlung zu besichtigen. Aktive Mitarbeiter des Sanierungsunternehmens stehen „Rede und Antwort“.

Für Wanderfreunde startet 13:30 Uhr eine geführte Rundwanderung auf dem Bad Schlemaer Bergbau- und Sanierungslehrpfad vom Parkplatz des Kulturhauses „Aktivist“.